
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОБЩЕЖИТИЯМ-ЗАБОТУ

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ВЕСТИ  С К А Ф Е Д Р

Итоги эксперимента
На очередном заседании институтской н а

учно-методической комиссии в числе других 
вопросов были обсуж дены  результаты  экспе
римента по организации сам остоятельной р а 
боты студентов, проведенного на каф едре 
микробиологии (докладчик В. Ф. Голиков, 
ст. преп. каф едры ).

Четверо третьекурсников были освобож де
ны от обязательного посещ ения лекций и 
практических занятий . По лекционны м темам 
они отчиты вались реф еративно, а практиче
ские навыки получали в любое удобное для 
них врем я. Э ксперимент показал, что у сту
дентов глубокие знания (все они освобож де
ны от экзам енов), они умею т работать с на
учной литературой , больш е времени остается 
для занятий  в СНО.
Комиссия р еком ен довала расш ирить такие 
группы и внедрить Их на других каф едрах.

Очередное совещание при 
ректоре обсудило важный и 
нужный вопрос — материаль
ную обеспеченность студен
тов, проживающих в общежи
тиях. Из сообщения проректо
ра по АХЧ В. Т. Юхты явст
вовало, что общежития до* 
статочно обеспечены просты
нями, одеялами, матрацами, 
мебелью, менее удовлетвори
тельно — полотенцами, и не
достаточно — чайниками, утю
гами, радиодинамиками, теле
визорами. То, что имеется, 
порой эксплуатируется не по- 
хозяйски, не бережется, осо
бенно двумя категориями про 
живающих — абитуриентами и 
студентами-выпускниками.

Все выступающие говорили о 
том, что общежития нуждаются 
в разностороннем внимании. 
Так, в общежитии педфака для 

(студентов необходимо на кух
нях установить хотя бы по 
одной газовой плите и по од
ной раковине. Необходимо 
подвести е умывальник го
рячую воду. Затянулось обо
рудование кухонь электропли
тами в общежитии по ул. То
карей, 9̂, они вступят в экс
плуатацию лишь в новом 
учебном году — 1 сентября. 
Общежитие санфака более 
других испытывает нужду в 
мебели — стульях, тумбочках, 
столах.

Многое по праву возлага
ется на студсоветы. Но они 
еще не стали силой, способной 
полностью взять самоуправ-

ление общежитиями в свои 
руки. Хромает и постоянный ( 
санитарный контроль за чисто
той комнат. Безотрадное впе
чатление производят разорен
ные холлы в общежитии по ул. 
Токарей, 29, даже светильни
ки вырваны; не освещены ко- ) 
ридоры. А ведь порядок и 1 
сохранность имущества в об- \ 
щежитиях зависят от актив- ( 
ности и заботы студсоветов. <

Профком составил новые 
списки студентов, подлежа- 1 
щих вселению в общежития { 
в новом учебном году. Нару- ( 
шители ^правил соцобщежития , 
этой возможности будут ли-  ̂
шены.

Совещание при ректоре | 
приняло решение: обеспечить i 
общежития всем необходимым ] 
инвентарем, чтоб в каждом 
холле стояло трюмо, на каж
дом этаже телевизор, а 
каждой комнате — радиоди- ( 
намик и в достаточном коли- | 
честве мебель. Чтобы студен

ты, чувствуя, что они живут в 
своем студенческом д о м е ,) 
относились к общежи
тию тоже как к своему дому: ( 
заботливо, по-хозяйски, бе- , 
режно. И несомненно, бла- \ 

гоустроенный быт положитель
но скажется на учебе.

+  РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА КПСС — ВЫПОЛНИМ!

У С П ЕШ Н О Е Н А Ч А Л О

Сергей Л еонтьев — вы пускник лечебно- 
’ проф илактического ф акультета. Однокурсники 
) знаю т его как  серьезного и скромного чело- 
) века, вдумчиво и ответственно относящ егося 
) н к учебе, и к любому общ ественному пору- 
\ чению. Его средний балл 4 ,8 7 . Сергей — ак
т и в н ы й  круж ковец . Три года он заним ался в 

студенческом  научном  круж ке при каф едре 
/ нервных болезней. Одновременно он активно 
) сотрудничал в наш ей многотираж ной газете, 
) вы ступая с м атериалам и как лирического, так 
) н сатирического плана.

Р асп редели лся  Сергей в распоряж ение 
j Свердловского облздравотдела. Р уководство 
/института ходатайствовало о направлении его 
[ на работу специалнстом-невропатологом.

Ф ото А. Лнманского.

Три майских дня — 
18, 19, 20  — можно
©писать в историю  на
ш его института. В эти 
дни состоялись первы е 
государственны е эк за м е
ны — но научному ком
м унизму — у первого 
вы пуска молодого сто 
м атологического ф ак у л ь 
тета.

М ожно понять, какое 
волнение испы ты вали 
мы — преподаватели 
этой дисциплины. Как 
пройдет м ировоззренче
с к а я  аттестация ещ е од
ного отряда молодых 
специалистов - медиков? 
Особую ответственность 
мы чувствовали, работая 
на этом ф акультете  и в 
течение всего учебного 
года.

Кроме обычных, про
граммой установленны х 
тем, необходимо было по

знаком ить студентов с 
м атериалам и XXVI с ъ е з
да КПСС, с вопросами, 
отраж аю щ ими проф иль 
вуза, с новыми постанов
лениями партии и прави 
тельства . Работы  было 
много и у нас, и  у студ ен
тов. О днако все уж е по
зади. Итоги госэкз&менов 
в основном н ас  порадо
вали.

И з 8 6  вы пускников, 
сдававш их госэкзам ен, 
отличные отметки полу
чили 32 , хорош ие — 40 , 
удовлетворительны е — 
14. Средний балл соста
вил 4 ,2 .

П одавляю щ ее больш ин
ство студентов показали  
хорош ие знания перво
источников, ооновных 
проблем научного ком
м унизм а, м атериалов 
XXVI съ езд а  КПСС. Они 
уверенно ори ентирова
лись в оценке м еж д ун а

родного полож ения, от
дельны х ф актов совре
менности.

О тветы таких студен
тов, как  С. Емельянова. 
С. П ы ркова, Г. Ш ляхто- 
вой, Л . Раснопиной з а 
служ или «отлично» с осо
бой отметкой как наи
более вы даю щ иеся. О т
лично отвечали В. Л оба
нов, М. Х удяков, Г. Ру- 
сяева, Ю. Ш енн, Л. Ш е- 
херева, И. Клеш нева и 
др. Однако не обош лось 
и без огорчений. Сту
дент С. Павлов получил 
неудовлетворительную  от
метку, а ответы  студен
тов С. Соболева и Г. Х а
ф изова были оценены  на 
«удовлетворительно», как 
говорится «скрепя серд
це». Г осэкзаменационная 
комиссия строго преду
предила этих студентов. 
Соболев и Х афизов упор
но не ж елали  учиться.

ф ПЕРВЫЕ ИТОГИ 
ГОСЭКЗАМЕНОВ

Они не посещ али лекции^ 
и сем инарские занятия. 
Не реагировали и на не
однократны е приглаш е
ния на каф едру  — на 
консультации, индивиду
альны е зан яти я , а такж е 
на вы зовы  в  деканат для 
объяснения. Х отелось бы, 
чтобы это послуж ило и 
для них, и для тех, ко 
му предстоит сдавать гос- 
экзам ены , серьезны м  уро
ком.

При обсуж дении р езу л ь 
татов госэкзам ена по на
учному ком мунизм у чле
ны комиссии, а такж е 
председатель ГЭК проф. 
Л . П. М альчикова поло
ж ительно оценили работу 
каф едры , партбю ро и об
щ ественны х организаций 
ф аку л ьтета  по марксист- 
ско - ленинском у образо
ванию  и ком м унистиче
ском у воспитанию  сту
дентов.

Р . А. П О Д Д У Б Н А Я , 
доцент.

ВСТРЕЧА СО
19 мая во Дворце мо- ства, показывают их расту- 

лодежи состоялась встреча щий интерес к проблемам 
со свердловскими студен- внутренней и международ- 
тами члена Центрального ной политики партии и 
Комитета КПСС, первого правительства, материалам 
секретаря обкома партии, и решениям XXVI съезда 
делегата XXV I съезда КП СС. Вместе с тем вид- 
КПСС Б. Н. Ельцина. но желание студентов ра-

Открывая встречу, Б. Н. зобраться в причинах, по- 
Ельцин назвал 90-тысячный рождающих трудности, не
студенческий отряд обла- достатки в работе отдель- 
сти нашим будущим, той НЫх коллективов и в на- 
силой, которая завтра по- шем развитии в целом, 
полнит отряды специали- Каждый вопрос был 
стов народного хозяйства, внимательно рассмотрен 
И вполне естественно, что в отделах областного и 
^студенчество всегда на- Свердловского городского 
ходилось и находится в комитетов партии, испол- 
центре партийного внима- комов областного и город- 
ния. ского Советов народных

Чем же сегодня живут депутатов, 
питомцы высшей школы
Среднего Урала? Что эабо- -  м «е и другим партии- 
тит их, радует, о чем они ным работникам, которые 
мечтают и к чему стре- познакомились с вашими 
мятся? Пожалуй, лучше вопросами, — сказал Б. Н. 
всего помогли выявить это Ельцин, — особенно при
те девятьсот тридцать eon- ятно сознавать, что сту- 
росов, которые перед денты наших вузов пони- 
встречей были отправлены мают свое место и роль в 
из институтов в обком борьбе за осуществление 
КПСС. идеалов коммунизма. При-

Б. Н. Ельцин подчеркнул, знаюсь, мы получили от 
,что заданные вопросы вас много полезной ин- 
свидетельствуют о полити- формации для своей рабо- 
ческой зрелости студенче- ты, ряд предложений, ко-

СТУДЕНТАМИ
торые непременно будут 
реализованы.

Отвечая далее на вопро
сы, Б. Н. Ельцин затронул 
будущ ее уральской эконо
мики, проблемы управле
ния народным хозяйством, 
развития села, совершенст
вования строительства.

Чувство гражданственно
сти, обеспокоенность за 
завтрашний день Сверд
ловска проявилось в горя
чем интересе к облику его 
улиц, скверов, площадей, 
состоянию памятников ар
хитектуры, дорог, к пер
спективам развития транс
порта, связи, здравоохра
нения, торгового обслужи
вания.

И все-таки самый повы
шенный и вполне объясни
мый интерес проявился к 
развитию уральской вы с
шей школы —  к вопросам 
улучшения качества зна
ний будущих специалистов, 
укрепления материальной 
базы институтов, строи
тельства новых учебных Заинтересованно обсуж- 
корпусов и общежитий. дается этот вопрос руко-

(Участники встречи с водством нашего инсти- 
удовлетворением узнали о тута. Предстоит нам поду- 
том, что практически каж- мать об улучшении каче-

♦  НА ВОПРОСЫ СТУДЕНТОВ ОТВЕЧАЕТ 
ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ ОБКОМА КПСС

К 1986 году практически 
все студенты, работающие 
в хозяйствах, будут обес
печены общежитиями.

Остановившись на вопро
сах международного поло
жения, поделившись лич
ными впечатлениями о ра
боте XXV I съезда КПСС, 
Б. Н. Ельцин призвал сту
дентов хорошо помнить о 
предстоящей им историче
ской миссии — участии в 
строительстве нового об
щества на рубеже двух 
веков. Образцом для сту
дента является специалист, 
который умеет работать с 
людьми, ценит коллектив
ный опыт, прислушивается 
к мнению товарищей, кри
тически оценивает достиг
нутое. Подготовить гра
мотного, идейно зрелого 
специалиста— дело чести 
каждого вуза. К этому при
зывают решения XXVI съе
зда партии.

Заканчивая встречу,
Б. Н. Ельцин пожелал сту
дентам новых боевых 
комсомольских дел, неза
бываемой молодости, проч
ных познаний» творчества.

дый вуз Среднего Урала в 
одиннадцатой пятилетке 

, укрепит свою материальную 
базу.

Как большая забота го
сударства о овердловском 
студенчестве было вос
принято известие о начале 
работ по созданию меж ву
зовского медицинского 
объединения, состоящего 
из стационара и поликли
ники, о намерении пост
роить межвузовскую ку
линарную фабрику, на ба
зе которой будет создан 
трест студенческих столо
вых. В ближайшие два го
да войдут в эксплуатацию 
общежития на три с поло
виной тысячи мест — в 
педагогическом, медицин
ском, политехническом,
горном, лесотехническом 
и др . институтах. Минвуз 
РСФ СР предложил рек
торам обеспечивать по м е
ре возможности общежи
тием и семейных студен
тов.

ства и удешевлении (за 
счет ассортимента) пита
ния студентов, широкой 
организации продажи бу
тербродов, разнообразии 
ассортимента блюд.

Б. Н. Ельцин разделил 
тревогу спрашивающих о 
тех комсомольских активи
стах, которые подменили 
живую работу с людьми 
кабинетным бюрократиз
мом, самоуспокоенностью, 
и о тех, кто за массовыми 
мероприятиями перестали 
замечать отдельного кон
кретного человека и инте
ресоваться его жизнью. 
Этот упрек относится и к 
некоторым комсомольским 
деятелям в нашем инсти
туте.

Б. Н. Ельцин отметил ог
ромную пользу и перспек
тивность движения студен
ческих строительных отря
дов, особо подчеркнув, что 
рационально развивать и 
внедрять круглогодичные 
формы их работы.

В новой пятилетке б у
дут значительно улучше
ны бытовые условия сту
дентов на уборке урожая,



ф 28 МАЯ — ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

ОХРАНЯЯ РОДИНЫ ГРАНИЦЫ
28  м ая советский на

род и его воины торж е
ственно Отмечают День 
пограничника.

С лавная история по
гранвойск берет свое 
начало с весны  сурово
го 1918 года, когда 
В. И. Ленин подписал 
декрет Совета Н арод
ных Комиссаров об уч
реж дении пограничной 
охраны .

В первы е годы Со
ветской власти, слов
но саранча, атаковали  
наши границы разн о
мастны е шпионы и ди
версанты , зверствова
ли остатки недобитой 
белопвардейщ ины и 
басмаческие банды. 
П однимало голову к у 
лачье. Н ередко на 
границе происходили 
ож есточенны е схватки.

По далеко непол
ным данны м, только 
за 20 довоенны х лет, 
с 1921 по 1941 гг., по
граничниками было за 
держ ано 9 3 2  тыс. на 
руш ителей границы, из 
них 33  тыс. агентов 
иностранны х разведок. 
Ликвидировано 1319 
вооруж енны х банд. 
И зъ ято  контрабандны х

товаров »на общую 
сумму свы ш е 432  млн. 
рублей.

Величайш ее м уж е
ство, отвагу и героизм 
проявили погранични
ки в ' годы Великой 
О течественной войны. 
На рассвете 22  июня 
1941 г. 485  погранич
ных застав  приняли на 
себя вероломный удар 
немецко - ф аш истских 
войск, и ни одна не 
отступила без прика
за. Всего 30  минут 
гитлеровское ком андо
вание отводило для 
уничтож ения п огран 
застав . Но в течение 
11 суток отбивала бе
ш еные атаки  ф аш и 
стов застава  во гл а в е » 
с лейтенантом  А. Л о п а
тиным. Ц елый м есяц 
вместе с гарнизоном 
Б рестской  крепости 
сраж али сь  с врагом 
пограничники под ру 
ководством лейтенанта 
А. К иж еватова.

Родина высоко оце
нила вклад погранич
ников в победу над 
ф аш истской Г ерм ани
ей. Свы ш е 20  тыс. 
человек — воспитанни
ков войск границы н а 

граж дены  орденами и 
медалям и, более 200 
стали Героями С овет
ского Союза.

О тгремели сраж ения 
Великой О течественной 
войны. Граница наш ей 
Родины н а  всем ее про
тяж ении бы ла восста
новлена. И еоины  в 
зелены х ф ураж ках  за 
няли ее дозорны е тр о 
пы: по берегам  А рак- 
са, А м ура и А осури, 
по седым кручам  П а
мира и Т янь-Ш аня, в 
каракум ских барха
нах и карельских ле
сах. На быстроходных 
кораблях несут они 
свою служ бу в погра
ничных водах морей и 
океанов. |омываю щих 
берега наш ей Отчизны.

И сегодня погранич
ники с честью  и до
стоинством п родолж а
ют дело отцов, дедов, 
старш их братье©, бди
тельно охраняю т и 
стойко защ ищ аю т с в я 
щ енны е рубеж и наш ей 
Родины .

М. Л. К И РЮ Х И Н , 
полковник м едслуж бы , 

начальник военной 
каф едры .

ТРОЕЧНИК

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

СЛОВУ « х о зя и н »
Знакомьтесь: Александр

Петров — третьекурсник 
лечебно профилакти
ческого факультета. Ю но
ша высокий, стройный, не 
лишен приятности. Благо
воспитан. Вполне возмож
но, уступает место ста
рушке в трамвае. Соус, 
пролитый на скатерть, не 
заметит, точно. Голос ти
хий. Пуловер мохеровый. 
Своему слову — хозяин: 
захотел — дал, захотел — 
обратно взял.

Учится Саша на «трой
ки». Правда, иногда кое- 
что пересдает. К приме
ру, нормальную физиоло
гию завалил и органиче
скую химию несколько 
раз пересдавал, в прош
лой сессии пришло ж ела
ние встретиться повторно 
с экзаменаторами по мик
робиологии и общей хи
рургии, до сих пор не 
сдан зачет по медицин
ской кибернетике. Говорят, 
не студент ‘ тот, кто хоть 
один экзамен не провалил.

Саша, как видите, подтвер
дил звание студента неод
нажды. А в общем, «трой
ка» у него твердая, ста
бильная и где-то даже 
любимая оценка: «Раз ста
вят, значит, так и нужно».

Во время знакомства 
Саша с мамой разговари
вал по телефону. Она у не
го в Тагиле живет. Очень 
внимательный сын. Расска
зывал, как ездил намедни 
в Белоярку. Пиджаки там 
были замшевые. Теперь уж 

/ не помню точно, почему он 
его не купил —  то ли де
нег не хватило, то ли раз
мер не подошел. Правда, 
про институт, про учебу— 
ни гу-гу. Я так думаю: ма
мино здоровье берег, не 
волновал понапрасну. Все 
верно. Это же азы вра
чебной этики — бережное 
отношение к человеку. И 
он их уже постиг.

Саша поступил в инсти
тут после школы. Почему 
медицина? Вспоминает, что 
в детстве много болел,

лежал в больнице. Види
мо, впечатления оказа
лись яркими — симпатич
ные дяди и тети в белых 
халатах избавили от
страданий и определили 
Сашину судьбу. Он пошел 
в медицинский... за белым 
халатом.

Сейчас Саша говорит: 
«Думаю, что ярач-то из 
меня получится. Для этого 
нужно знать предмет и 
умеет контактировать с 
людьми». По первому ус
ловию Петров ни у кого 
пока сомнения не вызыва
ет. А контактировать он 
умеет. Более полугода 
назад он уверил меня, что 
«троек» в его зачетке 
больше не будет. Ответно, 
очарованная, обещала, что 
он не станет героем руб
рики «Троечник — круп
ным планом». Но времена 
меняются. А вопрос — 
получится ли из Александра 
Петрова >врач — остается 
открытым.

Н. ДЕМИНА.
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& 1 ИЮНЯ — 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ 
ДЕТЕЙ

И ЛОВКИ, 
И ТАР0ВАТЫ

Гром можно нарисовать 
только в три года. Из яичной 
скорлупы, оказывается, полу
чается чайный сервиз, из фан
тиков — оригинальный кузо
вок. На санитарно-гигиениче
ском факультете прошла вы
ставка детского творчества. 
Она не оставила равнодуш
ным ни одного посетившего 
ее. Мы говорим: этот неповто
римый, этот удивительный 
детский мир, привыкнув к со
четанию слов. А он и вправду 
удивляет. Они изобретатель
ны, ловки, тароваты — наши 
дети. И взрослые изумляются 
причудливой линии резьбы по 
дереву двенадцатилетнего Са
ши Калинина, поразительно 
развитому чувству цвета и 
умению передать свое наст
роение кистью восьмилетнего 
Сережи Тельминова. А может 
быть, выставка и напомнила 
об этом, потому что под ри
сунком трехлетней Анечки Ре
зиной появились слова взрос
лого:

Эта неба синева 
опрокинулась на крыши,
Ты вглядись и станешь чище, 
Как Анюткина мечта.
На выставке не было побе

дителей, вернее, побежденных. 
И потому, что местный коми
тет нашел возможным награ
дить всех 39 участников, и 
потому, что у детей осталось 
желание к творчеству. Они уже 
предлагают свои новые рабо
ты на следующую выставку. 
А в этом и была главная цель 
ее организации.

Л. В. РУСЯЕВА, 
отв. за работу детского  

сектора профбюро санфака.

МЫ СОЛИДАРНЫ!
4  ИТОГИ АТТЕСТАЦИИ ПО ОПП

ВИНОВАТ ФОРМАЛИЗМ
В комсомольской организации преподавателей и сотрудни

ков института прош ли аттестация по ОПП и Л енинский зачет.
При сдаче ОПП учиты валось ум ение ан ализировать  совре

менную  м еж дународную  обстановку, знание м атериалов XXVI 
съ езд а  КП С С, общ ественная активность.

К омсомольцы  каф едр ф армакологии  (комсорг О. Коломиец), 
микробиологии (комсорг А. К азаков), ф акультет  педиатрии 
(орд. М. Тихомирова и лабор. Г. П оливина),— неплохо подгото
вились и сдаЬи аттестацию . А комсомольцы  таких каф едр; 
как норм альная ф изиология и патф изиология (комсорг И. Ро- 
дозубова), гигиена питания (Г. К ольева), безответственно отнес
лись к этом у политическому мероприятию , показав плохую ори
ентацию  в текущ ей политике или даж е не явивш ись на зачет.

С оставление личны х комплексны х планов на ряде каф едр 
превратилось в отписку. Будто составляется не план работы, 
а даю тся ответы  на вопросы анкеты . В плане вы не найдете 
конкретны х м ероприятий, тех рубеж ей, которых автор хочет до
стигнуть, работая над своим воспитанием. Такие планы не мо
гут служ ить руководством  к действию.

Л ичны е ком плексны е планы  долж ны  составляться в начале 
учебного года, но в этом учебном году комитет комсомола ин
ститута довел их до нас, как и до студентов, со значительны м  
опозданием (конец декабря — м арт), что отрицательно повлияло 
на их составление, выполнение, а, значит, и активность комсо
мольцев.

М. Б. К Р Я Ж Е В А ,
Е. А. М А Л К И Н А , 

члены  бюро ВЛКСМ .

СБЕРЕЧЬ ТЕХ ЛЕТ ВОСПОМИНАНЬЯ...

ф  МИТИНГ ПРОТЕСТА
18 мая в конференц-зале 

40-й горбольницы состоялся 
митинг студентов II курса 
лечебно - профилактического 
факультета, посвященный со
бытиям в Ольстере. Идеолог 
курса Евгений Кряжев и Ан
тон Егоров (224 гр.) подгото
вили сообщение о борьбе 
узников белфастской тюрьмы 
Мэйз, подробней остановив
шись на судьбах скончавшихся 
Роберта Сэндса и Френсиса 
Хьюза. Член британской па
латы общин 27-летний Роберт 
Сэндс, скончавшийся после 
66-дневной забастовки, и 25- 
летний Френсис Хьюз, умер
ший в результате 59-дневной 
голодовки, боролись за пре
доставление «статуса полит
заключенных» для узников 
тюрьмы Мэйз.

Несмотря на широкие про
тесты мировой печати, поли

тических и общественных дея
телей разных <;тран мира, не
смотря на массовые демонст
рации солидарности с борь
бой политических заключен
ных Северной Ирландии, пра
вительство тори наотрез от
казалось удовлетворить спра
ведливые требования Сэндса, 
Хьюза и их товарищей. Тем 
самым оно обрекло их на 
смерть.

Докладчик Антон Егоров 
призвал студентов выразить 
солидарность с узниками конц
лагеря 'М эйз. Было выдвинуто 
предложение написать письмо- 
протест премьер-министру 
Великобритании М. Тэтчер и 
подписаться под ним всем 
студентам курса. Предложение 
единодушно принято. Думаю, 
что и другие курсы факуль
тета поддержат это решение.

О. СУРКО ВА, 
отв. за идеологический 

сектор бюро ВЛКСМ лечфака.

Вот уже более 20 лет в нашем Расскажу о двух эпизодах, сы-
институте существует хорошая гравших немалую роль в судьбах 
традиция проводить встречи вы- многих из нас. 
пускников разных лет. 29 мая в ...Далекий 1943 год. Малая ау-
большой аудитории соберутся дитория. После последней лекции 
сразу два выпуска 1946 года — к нам, студентам второго курса 
весенний и летний. лечфака (тогда был один факуль-

Чем дальше уходят от нас, вы- тет), пришло трое незнакомых 
пускников, весна и лето 1946 го- людей — зам. зав. облздравотде- 
да, тем более зримо встают лом С- М. Бриль, зав. горздрав- 
страницы былого, наших далеких отделом В. С. Серебренников и 
студенческих лет. профессор Института гигиены тру-

Помнится дорогая сердцу да и профзаболеваний С. В. Мил- 
большая аудитория — немая сви- лер. Они сообщили, что решени- 
детельница вузовской жизни ем правительства в нашем мед- 
многих поколений врачей. Сиде- институте в ближайшие месяцы 
ли мы в ней на лекциях зимой в откроются два новых факульте- 
верхней одежде, лорой застывали та — педиатрический и санитар- 
чернила, от холода деревенели но-гигиенический. Помню, в по
руки и ноги. Но в то же время следующие дни велись беседы о 
она хранит и тепло наших сер- профилактическом направлении 
дец. Здесь мы жили, учились, советской медицины, о профес-
любили. сии врача-педиатра и санитарного

Учиться было трудно: холодно, врача. Вскоре сразу на несколь- 
не хватало топлива, отопитель- ких курсах стали функциониро- 
ные батареи нередко размора- вать эти два новых факультета, 
живались, недоставало учебни- Другой эпизод. Весной 1946
ков, особенно атласов, тетрадей, года создавалось СНО. В той же 
Голодно. Помимо учебы прихо- малой аудитории собрались вме- 
дилось работать, дежурить ноча- сте с членами комитета ВЛКСМ 
ми в клиниках, больницах, ездить- профессора. Автор этих строк, 
на лесозаготовки, на Московском как член микробиологического 
торфянике добывать торф, гру- кружка, делал доклад. А потом 
зить уголь для учебных зданий обсуждался вопрос объединения 
и общежитий института, собирать немногочисленных тогда кружков 
с полей промерзшие овощи. Но в единое студенческое научное 
студенты не унывали. На помощь общество — СНО. За него рато- 
приходили шутки, дружба, страст- вали, горячо и убежденно, не 
ное желание быть полезным. только присутствующие на том

собрании профессора, но и мы, 
студенты - пятикурсники. Многое 
для укрепления СНО и его клини
ческих секций сделали идущие на 
курс младше студенты-отличники, 
ныне заведующие кафедрами 
Галя Мармалевская и Сема Барац.

Никогда не уйдут из нашей па
мяти профессора, стоявшие у 
истоков создания института, его 
кафедр, клиник, музеев. Это бы
ли замечательные люди — кли
ницисты, теоретики, организато
ры, педагоги, методисты. Это они 
учили нас любить медицину, чутко 
относиться к больному, быть 
честным и гуманным, укрепляли 
чувство ответственности.

Из числа окончивших — 19 че
ловек успешно защитили канди
датские диссертации, 9 стали док
торами меднаук. Среди них П. 
Коган, О. Гринкевич, Л. Матуско- 
ва, А. Судакова, Н. Калугина. Осо
бо хочется отметить Гелю Гусько- 
ву — доктора-профессора, лау
реата Ленинской премии, главно
го радиолога Минздрава СССР, 
а также Алексея Мезенцева, 
окончившего мединститут в 20 
лет. Он уже давно профессор, 
член правления двух научных 
обществ — рентгенологов и ра
диологов — Всесоюзного и Все
российского. Есть основания го
ворить о семейной династии Ме
зенцевых. Его братья были вра
чами, жена — кандидат наук, 
две дочери и сын — врачи.

+  ВСТРЕЧА 
ВЫПУСКНИКОВ 1946 г.

Многие наши сокурсники стали 
высококвалифицированными спе
циалистами — Н. Лопатухина — 
главный рентгенолог Тюмени, Н. 
Моисеевских — главный врач 
МСЧ в Серове, Н. Архипенко — 
искусный хирург Свердлов
ского онкодиспансера, Р. Эбар- 
Фердман — невропатолог, К. 
Галл — нейрохирург, Ц. Лурье— 
отоларинголог, Р. Свердлова — 
главврач детской больницы № 5, 
Т. Абрамова-Мартыненкова — 
рентгенолог, Т. Деревина — мик
робиолог, работающие в Сверд
ловске. Санитарными врачами ра
ботают J1. Зайкова-Соколова (Ка- 
мышлов), К. Елохина-Поповских 
(Ирбит). А вот Маша Кузнецова 
посвятила себя обслуживанию 
тружеников села Б. Брусяны.

...Минули весны, зимы, прошу
мели годы, и вот новая встреча. 
Вновь нас ожидают дружеские 
объятия, контакты.

Тот, кто долго не был в Сверд
ловске, будет испытывать не 
только волнение и легкую грусть, 
но и радость. Изменился и похо
рошел город, изменился, вырос 
институт. Так пожелаем ему, его 
профессорам и преподавателям 
больших успехов в делах учеб
ных, научных и общественных, в 
воспитании новых поколений сту
дентов, добрыми делами умно
жающих славу родного вуза.

И. А. ТРУТНЕВ, ст. научн. сотр.
УНЦ Академии наук СССР, 

доцент.
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